



# PAX ROMANA

## MOUVEMENT INTERNATIONAL DES ÉTUDIANTS CATHOLIQUES

Secrétariat général

FRIBOURG (Suisse)

14, rue St-Michel  
Tél. 2 26 49

Fundação Cuidar o Futuro  
SERVICE DE PRESSE

No 2

1er octobre 1955

reproduction autorisée

---

## NOUVELLES AFFILIATIONS

Lors de la dernière Assemblée Interfédérale de Pax Romana-MIEC, les fédérations suivantes ont été affiliées au Mouvement:

Student Catholic Action of the Philippines (S.C.A.)

The Hong Kong University Catholic Society (H.K.U.C.S.)

The National Confederation of Korean Catholic Students' Associations (NCKCSA).

↓ National Confederation of Korean Catholic Students' Associations (NCKCSA).

Le système de l'enseignement supérieur en Corée comprend les universités nationales, les universités privées, des collèges officiels et privés. D'après un rapport de l'UNESCO, il y avait en Corée, en mai 1952, 36 institutions accordant des diplômes, dont huit étaient des universités. Selon une information procurée par la NCKCSA (décembre 1954), il y a environ 37.680 étudiants en Corée. De ce nombre, 576 sont catholiques. La majorité, pour être exact 357, est groupée dans la NCKCSA.



## Le XXIIIe CONGRES MONDIAL DE PAX ROMANA

Pax Romana a tenu son XXIIIe Congrès Mondial à Nottingham, du 17 au 25 août 1955. Plus de 600 personnes y ont participé. Les pays suivants ont été représentés: l'Australie, l'Autriche, la Belgique, le Brésil, le Canada, le Ceylan, le Chili, le Cuba, le Danemark, l'Equateur, la France, l'Afrique française de l'Ouest, l'Allemagne, la Côte de l'Or, la Grande Bretagne, les Pays-Bas, l'Inde, l'Indonésie, l'Irlande, l'Italie, le Japon, la Corée, le Luxembourg, la Malaisie, l'Ile de Malte, le Mexique, la Nouvelle Zélande, le Nigeria, les Philippines, le Portugal, la Sarre, Le Salvador, La Sierra Leone, la Suisse, l'Afrique du Sud, l'Espagne, l'Ouganda, les Etats Unis, l'Uruguay et le Venezuela.

En outre, des étudiants et des diplômés en exil des pays suivants: Lettonie, Lithuanie, Ukraine, Pologne et Slovaquie.

Etaient également présents des observateurs d'organisations internationales suivantes:

l'Organisation des Nations Unies, l'UNESCO, le Bureau International du Travail, l'Union Mondiale des Organisations Feminines Catholiques, la Confédération Internationale des Travailleurs Intellectuels, la Société de Saint Vincent de Paul, le Comité International Catholique d'Infirmières et d'Assistentes Médico-Sociales, la Campagne Européenne de la Jeunesse, la Jeunesse Etudiante Chrétienne, la Fédération Universelle des Associations Chrétiennes d'Etudiants, la Commission Internationale Catholique pour les Migrations, les Oeuvres de la Protection de la Jeune Fille, Office International Catholique du Film, le Secrétariat International de la J.O.C., l'Union Catholique Internationale de Service Social, la Fédération Mondiale de la Jeunesse Catholique, la Fédération Internationale des Universités Catholiques, Le Coordinating Secretariat of National Unions of Students (COSEC), l'Union Internationale des Associations Patronales Catholiques, la World Assembly of Youth, la Foundation for Youth and Student Affairs.

Comme orateurs invités on remarquait Mgr Gordon Wheeler (Le catholicisme en Grande Bretagne), S.E. Mgr Andrew Beck (La vie de foi), M. Roger Millot (L'université et les professions) et M. M.A.E. de Schrijver (Nos devoirs civiques et sociaux). Le Vice-Président de Pax Romana-MIIC, M. Vittorino Veronese traita des "Relations de Pax Romana avec l'UNESCO et d'autres organisations internationales".

Dans un symposium sur le thème du Congrès "De l'Université à la Vie", le Président de Pax Romana-MIEC, M.J.Kuriacose, fit un discours sur "La place de l'université dans les perspectives d'avenir de l'étudiant" considérée spécialement en Asie. Autres discours, du Dr Klueber (Le rôle de l'université, vu par l'étudiant allemand), de M. Joulia (La situation de l'étudiant en France) et M. Kevin McDonnell (La situation de l'étudiant en Angleterre).

Dans un symposium des fédérations en exil de Pax Romana, le R.P. Sipovich fit un discours sur "Quelques aspects de la persécution de l'Eglise au delà du Rideau de Fer". Suivaient des allocutions de M. W. Czosnorski, Secrétaire général de l'Association Catholique des Universitaires Polonais (VERITAS) "Problèmes du jeune diplômé derrière le Rideau de Fer"; du Dr J. Kohari, Association Universitaire Catholique Hongroise, "Problèmes des diplômés catholiques en exil"; du Prof. Kulczyckij, Union Ukrainienne Catholique Académique (OBNOVA), "L'Intellectuel catholique en face de la théorie et de la pratique soviétique" et de M. Ladislav de Marothy, Fédération des Etudiants Catholiques Hongrois à l'Etranger, nouvellement élu membre du Comité Directeur de Pax Romana-MIEC, "La Situation des étudiants catholiques au delà du Rideau de Fer".

Une commission spéciale s'occupait de l'étude de la situation des étudiants étrangers faisant leurs études dans des pays développés.

Dans son allocution d'ouverture, Sir Hugh Taylor traita du thème "Le jeune diplômé. De l'Université à la Vie". Il consacra un hommage au Père Yves de Montcheuil, "un martyr pour la foi et la liberté pendant la deuxième guerre mondiale, dont la vie était marquée par l'humilité ... qui s'occupait de la direction spirituelle des étudiants en Sorbonne et de groupes engagés dans l'Action Catholique ... Il reconnaissait la liberté de la pensée et de l'esprit humains pour philosopher sur les 'causes des choses', mais il reconnaissait aussi profondément la nécessité avec laquelle les nouvelles idées et opinions doivent être examinées 'à la lumière des principes chrétiens'. Cet héritage est confié, pour être cultivé et fructifié, aux jeunes diplômés qui passent de l'Université à la vie."

Sir Hugh ajouta "Notre vie intellectuelle exige un effort de réflexion ininterrompu et dynamique sur les façons de concevoir ce qu'un homme accompli devrait être. Seul le Christianisme a saisi l'infini du Créateur et le dynamisme de sa création ... Foi, liberté, amour fraternel, préparent cet âge nouveau auquel nul jeune diplômé catholique ne peut échapper."

Il s'étendit aussi sur un problème actuel de l'Eglise catholique:

"La formation apostolique de chefs laïques pour 'l'infiltration de la pensée contemporaine et le service de l'Eglise' pourra se faire seulement quand on prêterait plus d'attention aux problèmes de l'éducation des adultes, au niveau paroissial et de la communauté. Jusqu'ici, l'effort catholique en matière d'éducation a été dirigé presque exclusivement vers les enfants, 'et le résultat' - comme écrivait Erwin Geissman de Fordham University, 'est la vie intellectuelle atrophiée de nos communautés d'adultes'.

Pour éviter ceci, l'effort est en train d'être dirigé vers le développement de centres intellectuels et culturels pour adultes, dans le cadre de la communauté paroissiale."

#### NOUVEAU STAFF AU SECRETARIAT DE FRIBOURG

Lors de l'Assemblée Interfédérale de Pax Romana-MIEC, en août dernier, M. Thom Kerstiëns, des Pays-Bas, a été élu Secrétaire général de Pax Romana. Le Comité Directeur, qui a précédé l'Assemblée Interfédérale, a nommé Secrétaïres-adjoints M. Ph. Loh Fook Seng (Malaisie) et M. Jaime Cordova (Pérou). Ce dernier ne rejoindra le Secrétariat de Fribourg que le 1er janvier 1956. De plus, Mlle N. Walsh (Canada) est venue augmenter l'effectif du Secrétariat général le 1er septembre 1955.

#### Départs:

M. Bernard Ducret, Secrétaire général de Pax Romana 1951-1955 nous a quitté pour se rendre à Genève où il travaille pour l'Entraide Universitaire Mondiale.  
M. Karl Heinz Steinlein, membre temporaire du Secrétariat de Pax Romana-MIEC est retourné en Allemagne pour terminer ses études.  
Mlle Axelle Thon Adhémar, assistante du Secrétaire général, poursuit actuellement ses études à Paris.  
M. Jeremy Mitchell, autre assistant du Secrétaire général, nous a quitté pour entrer dans une profession en Grande Bretagne.



#### COMITE DIRECTEUR DE PAX ROMANA-MIEC POUR 1955-1956

L'Assemblée Interfédérale de Pax Romana-MIEC a élu son Comité Directeur pour 1955-1956. Les membres élus sont:

Président: Joseph Kuriacose (Inde) - réélu.

Vice-Présidente: Maria de Lourdes Pintasilgo (Portugal) - réélue.

Jean Arès (Canada)

David Mayne (Afrique du Sud)

Ladislav de Marothy (Hongrie)

Enrico Ghislandi (Italie)

Guillermo Ungo (El Salvador)

Thom Kerstiëns (ex officio)

Myriam Hederman (Irlande).

#### ENTRAIDE 1955-1956

Il faut ajouter, aux projets d'entraide adoptés par l'Assemblée Interfédérale de Pax Romana en août 1955, les points suivants:

- a) Une bourse pour un étudiant-leader de "The All India Catholic University Federation".
- b) Des livres pour les étudiants catholiques de Karachi.
- c) Du matériel essentiel pour la Fédération indonésienne.
- d) Bourses de voyages pour permettre la participation, en Malaisie, à un cours de formation, comme il a été envisagé par la Fédération Malaise dans son programme d'activités pour 1956.
- e) Une rencontre régionale en Afrique, au cours de l'année 1957, semblable au Séminaire asiatique qui eut lieu à Madras en décembre dernier.

#### VISITES DU STAFF

Philip Loh Fook Seng du Secrétariat général a visité l'UNESCO à Paris, en août dernier.

#### PROJETS SPECIAUX 1955-1956

Les projets adoptés à l'Assemblée Interfédérale, y compris les suivants:

- a) Continuer la publication "Buletin Iberoamericano de Información" pour l'Amérique latine.
- b) La désignation d'un assistant technique chargé d'une étude approfondie sur la situation des étudiants étrangers en Amérique du Nord.
- c) En collaboration avec le Mouvement des Intellectuels de Pax Romana, entreprendre une étude compréhensive sur la situation de l'université communiste, en préparation de la rencontre qui doit avoir lieu en 1957 et qui sera consacrée à l'université communiste.
- d) Visite du Staff en Afrique.

## RENCONTRES 1955-1956

L'Assemblée Interfédérale de Pax Romana approuve trois rencontres régionales pour l'Amérique latine, notamment au Pérou, à Porto Rico et en Uruguay, et l'organisation, pendant l'été 1956, d'un "Séminaire de formation" pour les membres du Secrétariat, du Comité Directeur, des dirigeants du MIIC, des dirigeants nationaux compétents et intéressés au travail de Pax Romana.

Ces participants devront alors constituer une équipe de travail qui préparera des esquisses d'études, des publications, etc. pour le Mouvement.

## INDE

La Fédération indienne "All India Catholic University Federation" affiliée à Pax Romana-MIEC, a organisé un Camp de dirigeants s'occupant de problèmes sociaux à Ooty, en mai dernier. Un compte-rendu détaillé de cette manifestation a paru dans le "King's Rally", le mensuel de l'Action Catholique Universitaire aux Indes.

"Le succès de ce camp fut surtout qu'il aida les étudiants à considérer comme un problème personnel ce qui est le problème de millions de gens en Inde ... Le problème "d'un pays riche en pauvres gens" ... et de les avoir convaincu qu'il y avait quelque chose à faire et que c'était à eux de le faire." (King's Rally, mai-juillet 1955).

## NOUVEAU PRESIDENT DE PAX ROMANA-MIIC

Sir Hugh Taylor, doyen de la Grad. School de Princeton University, qui était parvenu au terme de son mandat de 3 ans lors de l'Assemblée Plénière de Nottingham, ayant décliné toute nouvelle réélection, la confiance de l'Assemblée du MIIC s'est portée à l'unanimité sur le Prof. Willem P.J. Pompe, professeur de droit pénal à l'Université d'Utrecht et ancien recteur de cette université. M. Pompe a pris possession de sa charge de président à la fin de la réunion de Nottingham.

## NOUVEAUX VICE-PRESIDENT DU MIIC

Pour l'année prochaine ont été élus:

Le professeur Bichara Tabbah, du Liban.

Le professeur Pierre Joulia, de France.

## NOUVELLES AFFILIATIONS AU MIIC

Pendant l'Assemblée Plénière de Nottingham, l'Assemblée a admis comme nouveau membre titulaire national du MIIC au Brésil la Liga Universitaria Católica Nacional et qui fait partie de l'A.C. comme mouvement universitaire dans tout le pays. Des centres très vivants de la Liga Universitaria existent à Rio, San Paulo, Porto Alegre, Belo-Horizonte, etc.

Le Centro Don Vital, mouvement auxiliaire de l'A.C. et centre d'apostolat intellectuel, spécialement parmi les non-catholiques, a été également affilié comme membre correspondant.

La Cardinal Newman Society, qui réunit les diplômés catholiques de la Queen's University de Belfast, a également été affiliée.

L'Assemblée a également accepté la demande d'affiliation du Movimiento des Intelectuales y Profesionales Catolicos de Cuba.